

FDP
Die Liberalen

PLR
Les Libéraux-Radicaux

PLR
I Liberali Radicali

PLD
Ils Liberals

Erhalt Spital Walenstadt

Position der Regionalpartei

Silvio Kühne - FDP Sarganserland – 01.12.2021



Position FDP Sarganserland

Agenda

- › Einführung
- › Positive Aspekte der aktuellen Lösung
- › Was wir an der aktuellen Lösung hinterfragen
- › Unsere Lösungsvorschläge
- › Fazit

Position FDP Sarganserland

Einführung



Position FDP Sarganserland

Einführung

- › "... alles ist besser als 0..." und "... unser Spital..."
- › "... wenn ich könnte, würde ich selber investieren..." und "... es gab viele Anfragen von privaten Investoren..."
- › "... es gibt keine alternativen Lösungen..." und "... wir haben immer transparent informiert..."«
- › "... das KSGR hat nie gesagt, dass sie rentabel sein werden..."
- › "...der Austausch mit den Gemeinden war sehr eng..."
- › "... wir wollen zum jetzigen Zeitpunkt keine Debatte..."

Position FDP Sarganserland

Einführung

Medienmitteilung 18. November 2021

Das Kantonsspital Graubünden führt das Projekt Standort Walenstadt unter bestimmten Bedingungen weiter

Das Kantonsspital Graubünden führt das Projekt, ob es weiter betrieben werden soll, weiter. Für den Betrieb des Standorts sind die Bedingungen erfüllt sein.

Vorgesehen ist (Stand heute), dass ab dem 1. Januar 2022 am Standort des Kantonsspitals Graubünden (KSGR) mit stationären und ambulanten Angeboten der Chirurgie, Medizin und Frauenmedizin beauftragt werden.

Dieses Standortmodell basiert auf dem Projektauftrag des Kantonsrates vom 1. März 2017. «[...] geprüft werden, ob und wie mit einer interkantonalen Spitalstandort Walenstadt ein stationäres Grundversorgungsangebot aufrechterhalten werden kann.» Und: «Einem zukünftigen Betreiber betreffend Leistungsaufträge zuzugestehen, sofern Anlaufstellen rechtfertigen. Der zukünftige Betreiber muss sich zudem auf die kantonalen Kliniken nachhaltig verlassen können.»

Gemäss heutigem Planungsstand sollen am Standort Walenstadt stationäre und ambulante Angebote in folgenden Bereichen: Allgemeinchirurgie (Viszeral- und Unfallchirurgie), Ortho, Akutgeriatrie, Palliative Care und Dialyse, allgemeine Frauenheilkunde und Geburtshilfe.

Zudem soll das Angebot in Walenstadt eine Notfallstation, Überwachungsbetten, eine interdisziplinäre Tagesklinik sowie Radiologie- und Laborleistungen umfassen. Die Patient:innenbetreuung wird ergänzt durch Angebote und Sprechstunden der Radio-Onkologie, Physiotherapie, Ernährungstherapie, Logopädie, Wundberatung und Sozialdienst. Leistungen der Supportbereiche, der Administration und der Führung sollen in Chur zentralisiert werden. Die bestehende Zusammenarbeit mit Belegärzt:innen soll weitergeführt werden. Das KSGR muss die Freiheit haben, das Angebot bei Bedarf anzupassen.

Gleichzeitig hat der Verwaltungsrat KSGR verschiedene Voraussetzungen festgehalten, welche aus seiner Sicht für den Erfolg und damit die Umsetzung des Vorhabens entscheidend sind. Dazu gehören insbesondere die Themen der betrieblichen Freiheit zur Weiterentwicklung des Angebotes, der Immobilienübernahme, der Zusammenarbeit mit dem Rettungsdienst sowie die Kosten für die Umsetzung des Projekts und für die Restrukturierung.

Gleichzeitig hat der Verwaltungsrat KSGR verschiedene Voraussetzungen festgehalten, welche aus seiner Sicht für den Erfolg und damit die Umsetzung des Vorhabens entscheidend sind. Dazu gehören insbesondere die Themen der betrieblichen Freiheit zur Weiterentwicklung des Angebotes, der Immobilienübernahme, der Zusammenarbeit mit dem Rettungsdienst sowie die Kosten für die Umsetzung des Projekts und für die Restrukturierung.

... und wie haben die Gemeinden davon erfahren?

Position FDP Sarganserland

Positive Aspekte der aktuellen Lösung

- › Grundsätzliche Absicht des Erhalts
- › Zusammenarbeit mit dem Kantonsspital Graubünden (KSGR)
- › Kaufpreis von CHF 8'000'000.-
- › Kauf der Liegenschaft durch das KSGR?

Position FDP Sarganserland

Was wir an der aktuellen Lösung hinterfragen

1. Kauf durch die Gemeinden
2. Varianten vs. Information
3. Miteinbezug der Gemeinden
4. Debatte
5. Integrierte Versorgung
6. *Plan der Projektgruppe vs. KSGR*
7. ...



Position FDP Sarganserland

Was wir an der aktuellen Lösung kritisieren

Kauf der Liegenschaft durch mehrere Gemeinden unrealistisch und problematisch (insbesondere bei einem Rückzug des KSGR)

- Keine plausiblen Gründe für die Übernahme durch mehrere Gemeinden
- Unsicherheit wie viele Gemeinden machen mit
- Zusammenarbeit der Gemeinden z T schwierig
- Gemeinden sind keine Liegenschaftsverwalter
- AG → Investitionen (50 Mio geplant) an den Bürgern vorbei
- Nutzung der nichtbenötigten Fläche (ca 40% ab Beginn)?

Position FDP Sarganserland

Unsere Lösungsvorschläge seit **27.05.2021**

1. Verpachtung mit Baurecht → **wurde aufgenommen**
2. Direktverpachtung durch den Kanton St.Gallen an das KSGR
3. Kauf durch die Standortgemeinde Walenstadt und Verpachtung an das KSGR
4. Kauf durch einen privaten Investor und Verpachtung an das KSGR
5. Kauf der Liegenschaft durch das KSGR wird unterstützt.

Position FDP Sarganserland

Fazit und Hinweise

Fazit:

- FDP Sarganserland ist für einen sinnvollen Erhalt des Spitals
- ursprüngliche Lösungsvariante der Projektgruppe ist nicht tragbar
- die Lösungsvorschläge der FDP wurden zum Teil aufgenommen und werden nun weiterverfolgt, ...

... so wird aus einer möglichen Lösung, eine sehr gute Lösung.

Position FDP Sarganserland

Abschluss

"Wir sind nicht nur für das verantwortlich, was wir tun, sondern auch für das, was wir widerspruchslos hinnehmen."

Arthur Schopenhauer (1788 – 1860, deutscher Philosoph und Hochschullehrer)